
 

 

 

 

Séance du comité du 25 avril 2018, Centrale de Petits animaux Suisse, Zofingue 

Présidence : Markus Vogel 

Procès-verbal : Jürg Schmid 

Présences : 

 

Markus Vogel, Regula Wermuth, Sandra Lanz, Samuel Zürcher, Jürg 

Schmid, Simon Koechlin, Stefan Kocher, Peter Iseli, Jean-Maurice Tièche, 

Erwin Bär 

Début : 13h30   

 

Markus Vogel accueille Sandra Lanz, Directrice du secrétariat de la fédération et lui souhaite 

plein succès et beaucoup de plaisir dans sa nouvelle fonction professionnelle. 

Procès-verbaux 

Séance du  comité, 14 mars 2018 

Une correction et un complément d'informations seront apportés au point 6.11 

«Formation spécifiques»: Les services fédéraux et cantonaux respectifs apprécient l'offre 

de formation spécifique de Petits animaux Suisse. La fédération est la seule organisation 

de proposer cette formation (pour les divisions lapins, volailles, pigeons, oiseaux 

d'agrément et cochons d'Inde). 

D: Le comité approuve le procès-verbal avec le complément «oiseaux d'agrément». 

Séance du bureau, 10 avril 2018 

Liste des décisions du comité depuis 2014 

Membres 

Camp jeunesse 2018 

Regula Wermuth informe qu'en date du 25 avril, 24 adolescents ont annoncé leur 

participation au camp à la colonie de Mont Dedos à Souboz/Les Ecorcheresses. La 

période d'inscription pour ce camp, qui aura lieu du 21 au 28 juillet, se termine le lundi 

11 juin 2018. Les frais d'inscription devront être versés le jour de l'inscription y compris 

les frais relatifs au transport collectif. 

Championnat des jeunes éleveurs 2019 à Lenzbourg 

Regula Wermuth a transmis le procès-verbal de la 4e séance du CO (du 16 avril) aux 

membres du comité. Les documents seront traduits en français mais pas en italien. Les 

Tessinois maîtrisent le français. Le CO a décidé de ne pas remettre de diplômes aux 
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vainqueurs; Il organisera des prix en « or, argent et bronze ». Le comité d'organisation 

est chargé d'établir un règlement d'exposition, les documents d'inscription et ainsi que le 

programme cadre. Le règlement doit préalablement être transmis aux présidents des 

divisions pour approbation. Ces documents doivent être revus et remis avant la prochaine 

séance du bureau du 24 juillet. La prochaine séance du bureau est agendée au 28 mai. 

Exposition européenne à Herning DK 

Le comité a pris une décision de principe au sujet du transport des animaux jusqu'au 

Danemark. Les quatre divisions s'organisent de manière indépendante, y compris les 

formalités de dédouanement. Les oiseaux d'agrément et les lapins de race feront le 

voyage séparément; volailles et pigeons se regroupent. Les divisions se concertent pour 

les lieux de ramassage et les formalités douanières. Les cochons d'Inde participeront au 

voyage collectif. Les responsables des divisions régleront les derniers détails à l'occasion 

d'une rencontre dans le cadre de la journée européenne. 

Le comité est clairement d'avis qu'il faut un lieu de rassemblement avec un stand suisse. 

Regula Wermuth et Sandra Lanz seront présentes au stand, épaulées par les responsables 

des divisions. Regula Wermuth est responsable de l'organisation du stand. Regula 

Wermuth et le matériel voyageront avec la division des lapins. 

Communications du rédacteur en chef 

Ann Schärer, quittera sa fonction de rédactrice du domaine des animaux de rente à la fin 

du mois de juillet. Simon Koechlin souhaite que ce poste reste doté d'un 80%. Il est avéré 

que les lecteurs souhaitent d'avantage d'articles traitant les thèmes des animaux de 

rente, il serait donc regrettable de diminuer le taux d'occupation de ce poste. 

D : Le comité a décidé que le poste sera à nouveau mis en postulation avec un taux 

d’occupation de 80%. 

Peter Iseli demande que les procès-verbaux des clubs, fédérations cantonales et 

associations – souvent beaucoup trop détaillés – soient rédigés conformément aux 

critères de la rédaction et publiés dans l'«Éleveur de petits animaux». Les critères, 

régulièrement publiés, sont les suivants : 

Critères pour la rédaction de procès-verbaux pour l'«Éleveur de petits animaux» 

Les communications (procès-verbaux) des fédérations cantonales et des clubs suisses de 

race seront publiées et ne doivent pas contenir plus de 3000 signes (y compris les 

espaces). Les procès-verbaux des associations régionales et des sous-groupes des clubs 

de race ne sont plus acceptés. Les procès-verbaux ne doivent pas contenir de rapports 

annuels des présidents ni de liste de rangs. Il faudra également renoncer d'énumérer les 

invités d'honneur (à l'exception des politiciens). On ne devra ni mentionner les personnes 

excusées, ni les menus et descriptions des lieux.  

Le comité a décidé que la longueur maximale ne doit pas dépasser 3000 signes. 

LUGA 2019 

Regula Wermuth est responsable de la LUGA 2019 et informera régulièrement le comité. 
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Assemblée des délégués 2018 

Derniers préparatifs et discussions 

Markus Vogel et Dieter Haas ont discuté les propositions à l'attention de l'AD de Petits 

animaux Suisse. 

Délégations dans le cadre des AD des divisions 

 Oiseaux d'agrément Suisse : pas de délégation. 

 Lapins de race Suisse: Regula Wermuth 

 Volailles de race Suisse : Samuel Zürcher 

 Pigeons de race Suisse : Jürg Schmid 

 Procès-verbal de l’AD : Jürg Schmid 

 Visite des AD des 4 divisions : Markus Vogel et Sandra Lanz. 

 Bureau de vote : Regula Wermuth, Sandra Lanz ainsi qu'un président cantonal. 

 Les textes pour la présentation Powerpoint : à adresser à Markus Vogel avant le 25 mai, 

y compris les panégyriques pour les membres d'honneur. 

1. Marketing 

Le procès-verbal du Workshop Marketing du 5 avril a suscité une discussion animée au 

sein du comité. Un décompte détaillé des frais d'impression est demandé. 

Communications Markus Vogel 

Liste des suspens 

La liste est actualisée. 

Remerciements 

 Verena Burth, Peter Gütle, Gottfried Zaugg, Karl Lauber Rudolf Baumgartner, 

Reinhard Gertschen et Martin Wyss : remerciements pour carte de vœux à l'occasion de 

leur anniversaire. 

 Couture sur peaux et GI pour le cochon d'Inde : remerciements pour les 

médailles, Fribourg 2018. 

 GI pour les chèvres naines : contribution annuelle. 

 Remerciements de Volailles de race Suisse, Oiseaux d'agrément Suisse et Pigeons 

de race Suisse pour les paiements complémentaires. 

 Remerciements de la part de différentes fédérations cantonales pour le soutien 

financier.  

 Remerciements de la société pour la promotion des animaux de la ferme au 

Ballenberg pour le versement du montant annuel. 

 Erwin Bär : remerciements pour la carte d'anniversaire et les appels téléphoniques 

encourageants et sympathiques. 
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Assemblées de délégués 

Les différents délégués aux AD cantonales rapportent que les manifestations étaient 

vivantes et sereines. Les AD des GI du cochon d'Inde et des chèvres naines, ainsi que celle 

du groupe de couture sur peaux se sont passées sans problèmes. 

Journées de réflexion du mois d’août 

Stefan Kocher propose d'organiser cet événement sur une seule journée avec une séance 

le matin et un programme récréatif l'après-midi suivi d'un souper. Les conjoints y 

seraient toujours conviés. Une proposition pour démontrer que le comité se soucie des 

mesures d'économie. 

D: Le comité approuve la proposition d'organiser la séance en tant qu'événement sur un 

seul jour à partir d’août 2018. 

Assurances Petits animaux Suisse 

Markus Vogel et le courtier Stefan Aeberhard ont fait le point sur le portefeuille des 

assurances. Le courtier propose de demander de nouvelles offres concernant 6 

assurances. Ceci dans le but d'économiser des primes. De plus le comité devra 

prochainement décider de la suite à donner à la protection juridique. 

Personnel – Centrale de Petits animaux Suisse 

Sandra Lanz est entrée en fonction le 24 avril, elle est gérante du secrétariat de la 

fédération. Elle compensera la prise retardée de sa fonction en fin d’année. Pour le 

moment, le poste de Karin Starkermann ne sera pas mis en postulation. 

Finances 

Rapport annuel 

ZT Print a établi une offre pour la composition et l'impression du rapport annuel en 

tenant compte d'une édition à 1400 exemplaires et d'une vente au détail de 462 

exemplaires. 

D : Le comité approuve la proposition du bureau de maintenir le rapport annuel et de le 

vendre au prix de CHF 10.-/ex. Le rapport sera également mis en ligne sur l'intranet en 

format PDF. 

Révision des comptes 2017 de la Tierwelt 

L'entreprise PricewaterhouseCoopers SA a procédé à la révision des comptes 2017. Le 

comité a pris connaissance du rapport et l'a approuvé. 

Révision des comptes 2017 de Petits animaux Suisse 

L'entreprise BDO a contrôlé les comptes 2017 et fait des recommandations concernant le  

management lors de la séance finale du 04 avril 2018. Markus Vogel souligne que la BDO 

a fait un bon certificat à notre comptable, Elisabeth Schoch. Le rapport ne contient 

aucune remarque concernant la tenue des comptes, il sera lu à l'AD; aucun représentant 

de l'organe de révision n'y sera présent. 
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Offre - comptabilité 

L'entreprise fiduciaire Marty Treuhand SA a établi une offre pour l’établissement et la 

tenue des comptes de Petits animaux Suisse. Il y est suggéré de repenser et restructurer 

le ressort des finances (comptabilité, responsable des finances au Comité, commission 

des finances et révision). 

D : Le comité charge l'entreprise Marty Treuhand SA de Lucerne de s'occuper de la 

comptabilité de Petits animaux Suisse. 

Décompte de la Tierwelt – 1er trimestre 2018 

Samuel Zürcher explique le décompte des mois de janvier à mars 2018. La spirale 

continue sa progression rapide vers le bas. Le comité prend connaissance des chiffres. 

Afin de clarifier la situation financière, il est décidé de se réunir en séance extraordinaire 

cet automne. 

Demandes, formation, jeunesse 

Aucune demande n'a été enregistrée. 

Communications des divisions 

Oiseaux d'agrément Suisse 

Stefan Kocher explique que deux propositions seront présentées à l'AD, entre autres une 

concernant l'augmentation du prix des bagues. Les assemblées des divisions dans les 

cantons se sont passées sans illusions. La division Oiseaux d’Agrément Berne-Jura a 

adressé une demande de subvention à la fédération, elle souhaite organiser un cours avec 

Reto Meier comme conférencier. 

Pigeons de race Suisse 

Erwin Bär informe que la fondation « Sand » a changé de président. Le Sand-Derby n'aura 

pas lieu en 2018. Lors de la séance du mois d'avril, les mesures d'économies 

préoccupaient le comité. Il a décidé de baisser les indemnités pour les séances, les frais 

des délégations et la participation annuelle attribuée à l'association des pigeons 

voyageurs. De plus, les participants à la POK devront payer le repas de midi de leur 

propre poche. L'AD devra se prononcer sur l'avenir de l'exposition de jeunes pigeons à 

partir de 2021 (suppression ; oui/non). Deux postulations pour le poste de secrétaire ont 

été réceptionnées. Du fait qu'aucune section n'a proposé ses services comme organe de 

révision, l'entreprise de Gilles Python est mandatée. Le prix de révision restera identique 

à celui versé au passé. 

Volailles de race Suisse 

Jean-Maurice Tièche accepte la proposition de repousser une proposition de nomination 

de membre d’honneur à 2019 suite à un retard. Aucun remplaçant à la fonction de 

Manuel Strasser au sein du tribunal de la fédération n'a pu être trouvé. 94 personnes se 

sont inscrites pour participer au voyage des éleveurs et préposés en France. 

Malheureusement la procédure d'inscription par Internet n’a pas fonctionnée et le shop 

n’a pas montré un grand esprit de coopération. Les préparatifs pour l'AD se déroulent 

comme prévus. 
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Lapins de race Suisse 

Peter Iseli rapporte que de nombreux participants ont suivi la POK. Deux nouvelles 

variétés de couleurs ont été définitivement acceptées au standard 2015; le nain de 

couleur noir aux jarres blancs et le renard nain blanc aux yeux bleus. Andrea Graber a 

tenu une conférence sur le sujet « culture d’exposition des éleveurs de lapins aux Etats 

Unis ». Lors de la POK, les finances ont donné lieu à des discussions. La proposition du 

comité de supprimer les subventions pour les clubs a été refusée. Le comité établira deux 

budgets à l'attention de l'AD. Un premier tenant compte d'une augmentation des 

cotisations et un deuxième avec une cotisation inchangée. Le comité s'occupera des 

invitations à l'AD ainsi que de leur envoi. Il manque toujours un nouveau membre, de 

préférence une personne bilingue. 

Divers 

Délégations 

Deux délégations sont attribuées. 

Informations dans le cadre de la révision de l'Ordonnance sur la 

protection des animaux 

Hans Wyss, le directeur de l'OSAV, a invité Markus Vogel et Gion Gross pour un entretien 

en date du 16 avril. Il s'agit là d'une réaction au courrier du 3 mars que Gion Gros avait 

rédigé pour commenter la révision de l'ordonnance. Markus Vogel souligne que les 

représentants de l'OSAV ont montré beaucoup de compréhension à la plupart des 

arguments de Petits animaux Suisse. Les deux représentants de la commission Santé et 

protection des animaux sont persuadés d'avoir été entendus. 

Publication pour un cours de formation spécifique pour l’élevage et 

la garde de lapins, volailles, pigeons et oiseaux d’agrément 

Un projet de publication pour une annonce de cours est en préparation. Petits animaux 

Suisse est la seule organisation qui peut offrir ce cours. Sandra Lanz choisira les médias 

adéquats pour publier ce cours. 

Renouvellement de la demande auprès de l‘OSAV 

L'OSAV a prolongé le délai pour l’envoi de la demande pour continuer d’offrir cette 

formation  jusqu'à fin juin 2018. 

Séance concernant les structures de Petits animaux Suisse entre le 

comité et 5 présidents cantonaux 

Lors de la séance du 24 mai, il faudra trouver la réponse à la question : est-ce que la 

Fédération Petits animaux Suisse est encore d'actualité et nécessaire? En relation à la 

décision de principe, le thème sur les structures fédératives du monde des petits animaux  

devra être abordé et adapté. Ceci également en vue d’une information à l’assemblée des 

délégués à Yverdon-les-Bains. 

Dissolution de société 

La société d’ornithologie de Bévilard (Berne-Jura) a été dissoute avec effet à partir du 23 

mars 2018. 
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Fin de la séance : 17h30 

 

Hemberg, le 28 avril 2018 

 

Markus Vogel, Président 

Jürg Schmid, procès-verbal 

 


